

JUIN
JUNE
1999
VOLUME 81
N° 834



Revue fondée en 1869
et publiée par le
Comité international
de la Croix-Rouge
Genève

Review founded in 1869
and published by the
International Committee
of the Red Cross
Geneva

REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE
Débat humanitaire: droit, politiques, action

INTERNATIONAL REVIEW OF THE RED CROSS
Humanitarian Debate: Law, Policy, Action

Mission de la Revue internationale de la Croix-Rouge

La *Revue internationale de la Croix-Rouge* est un périodique publié par le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) qui entend favoriser la réflexion sur la politique, l'action et le droit international humanitaires et, en même temps, renforcer le dialogue entre le CICR et les autres institutions ou personnes intéressées par l'humanitaire.

● La *Revue* est au service de l'analyse, de la réflexion et du dialogue sur l'humanitaire en temps de conflit armé et d'autres situations de violence collective. Elle porte une attention particulière à l'action humanitaire elle-même, mais elle entend également contribuer à la connaissance de son histoire, à l'analyse des causes et des caractéristiques des conflits – pour mieux saisir les problèmes humanitaires qui en découlent – et à la prévention de violations du droit international humanitaire. La *Revue* entend stimuler un débat d'idées.

● La *Revue* sert de publication spécialisée sur le droit international humanitaire, rédigée à la fois pour un public académique et pour un public général. Elle cherche à promouvoir la connaissance, l'examen critique et le développement de ce droit. Elle stimule le débat entre, notamment, le droit international humanitaire, le droit des droits de l'homme et le droit des réfugiés.

● La *Revue* est un vecteur de l'information, de la réflexion et du dialogue relatifs aux questions intéressant le Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge et, en particulier, à la doctrine et aux activités du Comité international de la Croix-Rouge. Ainsi la *Revue* entend-elle contribuer à promouvoir la cohésion au sein du Mouvement.

La *Revue* s'adresse à plusieurs publics à la fois, notamment aux gouvernements, aux organisations internationales gouvernementales et non gouvernementales, aux Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, aux milieux académiques, aux médias et à toute personne spécifiquement intéressée par les questions humanitaires.

Mission of the International Review of the Red Cross

The *International Review of the Red Cross* is a periodical published by the International Committee of the Red Cross (ICRC). Its aim is to promote reflection on humanitarian policy and action and on international humanitarian law, while at the same time strengthening the dialogue between the ICRC and other organizations and individuals concerned with humanitarian issues.

● The *Review* is a forum for thought, analysis and dialogue on humanitarian issues in armed conflict and other situations of collective violence. While focusing particular attention on humanitarian action per se, it also strives to spread knowledge of the history of such activity, to analyse the causes and characteristics of conflicts – so as to give a clearer insight into the humanitarian problems they generate – and to contribute to the prevention of violations of international humanitarian law. The *Review* wishes to encourage the exchange of ideas.

● The *Review* is a specialized journal on international humanitarian law, intended for both an academic and a more general readership. It endeavours to promote knowledge, critical analysis and development of the law. It also fosters the debate on such matters as the relationship between international humanitarian law, human rights law and refugee law.

● The *Review* is a vector for information, reflection and dialogue on questions pertaining to the International Red Cross and Red Crescent Movement and, in particular, on the policy and activities of the International Committee of the Red Cross. The *Review* thus seeks to promote cohesion within the Movement.

The *Review* is intended for a wide readership, including governments, international governmental and non-governmental organizations, National Red Cross and Red Crescent Societies, academics, the media and all those interested by humanitarian issues.

JUIN
JUNE
1999
VOLUME 81
N° 834

Revue fondée en 1869
et publiée par le
Comité international
de la Croix-Rouge
Genève

Review founded in 1869
and published by the
International Committee
of the Red Cross
Geneva

REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE
Débat humanitaire: droit, politiques, action

INTERNATIONAL REVIEW OF THE RED CROSS
Humanitarian Debate: Law, Policy, Action

**100 ans : Droit de La Haye (1899)
50 ans : Conventions de Genève de 1949**

**100 years : Law of The Hague (1899)
50 years : Geneva Conventions of 1949**

- 201** *Éditorial*
- 203** *A note from the Editor*
- 205** **De la Seconde Guerre mondiale à la Conférence diplomatique de 1949**
JEAN PICTET
- 209** **Les Conventions de Genève de 1949 : une percée décisive première partie**
CATHERINE REY-SCHYRR
- 241** **Le demi-siècle des Conventions de Genève**
YVES SANDOZ
- 265** **1949 and 1999: Making the Geneva Conventions relevant after the Cold War**
DAVID FORSYTHE
- 277** **Cent ans après La Haye, cinquante ans après Genève : le droit international humanitaire au temps de la guerre civile**
MARIE-JOSÉ DOMESTICI-MET

- 303** **Steps taken to ensure implementation of international humanitarian law in the Philippines**
ALBERTO T. MUYOT AND VINCENT PEPITO F. YAMBAO
- 317** **The application of the Geneva Conventions by the International Criminal Tribunal for the former Yugoslavia**
WILLIAM J. FENRICK
- 331** **The influence of humanitarian principles in the negotiation of arms control treaties**
ROBERT J. MATHEWS AND TIMOTHY L. H. MCCORMACK
- 353** **Le Comité international de la Croix-Rouge à l'époque de la première Conférence de La Haye (1899)**
ANDRÉ DURAND
- 365** **Les projets genevois de révision de la Convention de Genève du 22 août 1864 (1868-1898)**
VÉRONIQUE HAROUEL

**Croix-Rouge
et Croissant-Rouge**

**Red Cross
and Red Crescent**

- 387** **La recherche des Allemands prisonniers ou portés disparus au cours de la Seconde Guerre mondiale – Une page de l'histoire du Service de recherches de la Croix-Rouge allemande**
MONIKA AMPFERL

Faits et documents

Reports and documents

- 403** **Le conflit dans les Balkans et le respect du droit international humanitaire**
- 412** **Le Comité international de la Croix-Rouge réaffirme sa politique de « porte ouverte » sur son rôle pendant et après la Seconde Guerre mondiale**
- The Balkan conflict and respect for international humanitarian law**
- The International Committee of the Red Cross reaffirms “open door” policy on its role during and after World War II**

- | | | |
|------------|--|---|
| 416 | Adhésion de la République du Kenya aux Protocoles additionnels aux Conventions de Genève du 12 août 1949 | Accession to the Protocols Additional to the Geneva Conventions of 12 August 1949 by the Republic of Kenya |
| 417 | Déclaration du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord selon l'article 90 du Protocole I | Declaration of the United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland in accordance with Article 90 of Protocol I |
| 418 | Ratification des Protocoles additionnels aux Conventions de Genève du 12 août 1949 par l'Irlande | Ratification of the Protocols Additional to the Geneva Conventions of 12 August 1949 by Ireland |

Livres et revues

Books and reviews

- | | |
|------------|---|
| 423 | Michel Deyra, <i>Droit international humanitaire</i> (ANTOINE BOUVIER) |
| 424 | Véronique Harouel, <i>Histoire de la Croix-Rouge</i> (ADOLFO J. BETETA H.) |
| 427 | Michael A. Meyer and Hilaire McCoubrey (eds), <i>Reflections on law and armed conflicts. The selected works on the laws of war by the late Professor Colonel G.I.A.D. Draper, OBE</i> (MICHAEL BOTHE) |
| 429 | Caroline Moorehead, <i>Dunant's Dream – War, Switzerland and the history of the Red Cross</i> (HANS-PETER GASSER) |
| 433 | Ameur Zemmal, <i>Combattants et prisonniers de guerre en droit islamique et en droit international humanitaire</i> (HABIB SLIM) |

- | | | |
|------------|-----------------------|---------------------|
| 438 | Publications récentes | Recent publications |
|------------|-----------------------|---------------------|

Divers

Miscellaneous

- | | |
|------------|---|
| 440 | Le Fonds Paul Reuter – The Paul Reuter Fund – Fondo Paul Reuter |
|------------|---|

Un texte paraissant dans la *Revue* n'engage que son auteur. En publiant un article dans la *Revue*, ni la rédaction ni le CICR ne prennent position au sujet des opinions exprimées par son auteur. Seuls les textes signés par le CICR peuvent lui être attribués.

Texts published by the *Review* reflect the views of the author alone and not necessarily those of the ICRC or of the *Review*. Only texts bearing an ICRC signature may be ascribed to the institution.